

Dr. Michael Mattar  
Gabriele Neff  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Wolfgang Zeilnhofner  
Thomas Ranft

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

23.11.2016

### Schriftliche Anfrage

#### **Kulturbürgerhäuser – Gesamtkosten und Auslastung? Was haben uns die Kulturbürgerhäuser bisher gekostet und wie gut sind sie ausgelastet?**

Trotz gut sprudelnder Steuereinnahmen vermindert sich der finanzielle Spielraum der Stadt. Eine Vielzahl freiwilliger Leistungen führt zu wachsenden laufenden Ausgaben. Vieles ist „nett zu haben“, aber auf Dauer sehr teuer. Häufig werden die Folgekosten von Investitionen zu wenig bedacht. Hierdurch verlangen dann vorhandene Einrichtungen quasi als „Sachzwang“ immer weiteres Steuergeld. Ein Beispiel sind die verständlicherweise von Stadtteilen geforderten Kulturbürgerhäuser oder vergleichbarer Einrichtungen.

#### **Wir bitten um die Beantwortung der folgenden Fragen:**

1. Welche Kulturbürgerhäuser bzw. vergleichbare Einrichtungen bestehen in der Landeshauptstadt München?
2. Wie hoch waren (je nach Einrichtung) die Herstellungskosten dieser Einrichtungen?
3. Wie hoch sind die laufenden Kosten, gesondert pro Einrichtung hinsichtlich Personalkosten, Bauunterhalt und übrige Betriebskosten?
4. Wie ist die Auslastung der einzelnen Kulturbürgerhäuser (an wie vielen Vormittagen, Nachmittagen und Abenden im Jahr 2015 belegt)?
5. Wie hoch sind die Einnahmen der einzelnen Kulturbürgerhäuser?
6. Welche Kulturbürgerhäuser verfügen über eine (verpachtete) Gastronomie?
7. Wie erfolgreich ist die Gastronomie bzw. wie hoch ist die Fluktuation/der Wechsel der Pächter?

Gez.  
Dr. Michael Mattar  
Fraktionsvorsitzender

Gez.  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Stadtrat

Gez.  
Thomas Ranft  
Stadtrat

Gez.  
Gabriele Neff  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.  
Wolfgang Zeilnhofner  
Stadtrat